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Ao terceiro dia do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte um, às oito horas e trinta minutos, reuniu-se

ordinariamente, por videoconferência, o Colegiado de Curso de Bacharelado em Biotecnologia, sob a

presidência do professor e coordenador de curso Reginaldo Vicente Ribeiro, para deliberar sobre a seguinte

pauta: 1.  Leitura e aprovação da Ata de nº 22; 2.  Informes gerais da coordenação; 3. Definição de
datas das reuniões do colegiado em 2021; 4. Atualização do regulamento do NDE; 5. Orientações
para as defesas virtuais de TCC da turma 2017; 6. Planejamento da semana de acolhimento 2021/1.
Estiveram presentes, Camila Fernanda de Oliveira Junkes, Daniel Messias da Silva, Fernanda Karine do

Carmo Félix, Jucicleia Arrigo, Marianna Mussato, Paula Cassiana Frohlich, Reginaldo Vicente Ribeiro,

Sandra Satiko Matsuda, Tatiana Leal da Costa, Tatiane Chupel, Tiago Oliveira, Valeria de Souza

Haragushiku, Wiliana Mendes dos Santos e William Pietro de Souza.  Justificaram a ausência os membros

João Vicente Neto, Isabella Sela Silva e Thayse Vansovski  1.  Leitura e aprovação da Ata de nº 22. A ata

foi aceita sem alterações. O professor Reginaldo aproveitou o ensejo e agradeceu à professora Isabela Sella

Silva pelo trabalho realizado no campus Lucas do Rio Verde e igualmente à professora Marianna Mussatto,

em virtude da sua remoção para o campus São Vicente. 2.  Informes gerais da coordenação. O presidente

do colegiado iniciou informando que alguns acadêmicos têm conseguido vagas na área de Biotecnologia

em empresas da região e destacou o quanto isso é positivo tendo em vista o perfil profissional almejado

para os egressos do curso; o coordenador prosseguiu informando que o 2º Ciclo de Palestras foi agendado

para os dias 28 e 29 de junho de 2021, com possibilidade de ser estendido até o dia 30 de junho, quando se

comemora o dia do profissional de Biotecnologia. O professor disse que o Centro Acadêmico de

Biotecnologia (CABIF) está discutindo junto à coordenação os encaminhamentos referentes ao evento.

Prosseguindo, o docente informou que VII Workshop de Ensino, Pesquisa, Extensão e Inovação

(WORKIF), a ser realizado no mês de março, ainda teria chamadas em aberto para a apresentação de

trabalhos em modo remoto até meados do mês de fevereiro. Após, solicitou aos docentes que verificassem a

situação de seus eventuais orientando em relação ao estágio curricular, tendo em vista a data limite de 27 de

fevereiro deste ano para a conclusão das atividades. Em seguida, falou acerca da importância do

preenchimento das fichas individuais dos discentes como medida para minimização dos prejuízos causados

pelas dificuldades de adaptação de muitos alunos com as atividades remotas. Finalizando os informes, o

presidente do colegiado relatou que, apesar das dificuldades impostas pela pandemia, o processo seletivo

para entrada de novos alunos foi bem-sucedido, havendo 124 inscrições para as 25 vagas ofertadas via

desempenho no ENEM e 64 inscritos para as 10 vagas ofertadas via análise de histórico escolar.  3.
Definição de datas das reuniões do colegiado em 2021. A proposta feita pela coordenação do curso para

as reuniões ordinárias deste colegiado foram as datas de 31 de março e 23 de junho para o primeiro

semestre, e 25 de agosto e 17 de novembro para o segundo semestre. O professor Reginaldo Vicente

Ribeiro destacou que as datas consideram um certo prazo antes do final de cada período para que, caso haja

necessidade, possam realizar-se ajustes no cronograma, cujas datas foram aprovadas pelos participantes. 4.
Atualização do regulamento do NDE; Prosseguindo, o presidente do colegiado relatou que tendo em vista

as novas demandas, surgidas após a elaboração do regulamento do Núcleo Docente Estruturante (NDE) em

2017, foram discutidas por seus membros algumas alterações a serem deferidas por este colegiado: a

abertura de até 1/3 das vagas para profissionais do núcleo comum; o mandato de 03 anos, sendo necessária

a renovação de pelo menos 1/3 dos membros a cada ciclo; a recomendação de pelo menos 50% dos

membros com titulação em nível de doutorado; a definição das atribuições da vice-presidência e do

secretariado do NDE; a inclusão da previsão de sessões plenárias em modo remoto; a possibilidade de

justificativa de faltas dos membros junto à coordenação de curso via correio eletrônico e, por fim, que os



requerimentos de alteração do regulamento sejam feitos por este colegiado ou pelo próprio NDE junto à

direção de ensino. As alterações propostas foram aprovadas.5. Orientações para as defesas virtuais de
TCC da turma 2017. O docente Reginaldo Vicente Ribeiro iniciou esse ponto de pauta mencionando que

em razão da pandemia e de suas consequentes imposições ao andamento das atividades acadêmicas,

fizeram-se necessárias algumas alterações no regulamento para apresentação, em modo remoto, dos TCCs

da turma de 2017. Dentre elas, o professor destacou: o prazo de 10 dias, em vez dos 30 dias previstos

anteriormente, para envio dos trabalhos aos membros das bancas avaliadoras via e-mail, com cópia para a

coordenação de curso, sendo recomendado que todos os envios fossem realizados até o dia 27 de fevereiro;

o acesso temporário ao SUAP de eventuais membros externos das bancas avaliadoras, com exclusiva

finalidade de assinatura das atas de defesa; a necessidade de indicação de membros suplentes,

preferencialmente do campus Lucas do Rio Verde; a possibilidade de que técnicos da área de Biotecnologia

ou de áreas afins possam também compor as bancas; a obrigatoriedade de gravação das bancas, com

exceção da discussão e atribuição de nota por parte da banca avaliadora; a recomendação de que as defesas

ocorressem até, no máximo, o dia 05 de março de 2021 e, por fim, a entrega de documentação de forma

digital, conforme cronograma já conhecido pelos orientadores, com especial atenção ao envio daqueles para

pasta específica no drive. Alguns docentes fizeram observações. A professora Camila disse que seria

importante que prazo de 10 dias para envio dos trabalhos aos membros da banca fosse uma recomendação,

havendo possibilidade de ajustes entre orientadores, discentes e membros da banca, tendo em vista o

acúmulo de atividades imposto pelo momento pandêmico. Esta posição foi apoiada pelo professor William,

que mencionou que terá orientandos defendendo até o prazo limite, sendo, portanto, importante haver

possibilidades de eventuais mudanças. A docente Camila também sugeriu que a participação de acadêmicos

de outros semestres, na condição de ouvintes, pudesse ser contabilizada como parte das horas curriculares,

de modo que isso contribuísse com a preparação destes para futuras defesas. O coordenador argumentou

que isso poderia acarretar choque de horários com as aulas remotas, mas que seria uma possibilidade a se

pensar com mais cautela. A professora Tatiane, em seguida, mencionou que em virtude da avaliação ter de

ser realizada somente entre os componentes das bancas, a gravação ficaria interrompida, gerando dois

arquivos distintos de uma mesma defesa. A geração de dois links de acesso, um para a defesa, aberta ao

público, e outro, restrito aos membros da banca, foi a sugestão do professor Reginaldo para a questão.

Ainda com a palavra, a professora Tatiane mencionou que a presença de suplentes em todas as bancas

pudesse ser exaustiva para esses profissionais, havendo a necessidade de um prazo máximo para a

disponibilidade deles em eventual necessidade. O docente William sugeriu que em casos omissos,

principalmente relacionados a problemas tecnológicos, o membro ausente pudesse enviar seu parecer

escrito. O presidente completou dizendo que assim, excepcionalmente, a finalização da defesa, com

anúncio do desempenho do discente, ficaria adiada até o recebimento de tal parecer. Após a discussão, as

recomendações da coordenação foram aprovadas pelo colegiado. 6. Planejamento da semana de
acolhimento 2021/1. No último ponto de pauta, o presidente, professor Reginaldo, apresentou uma pré-

programação para a semana de acolhimento de novos discentes do semestre 2021/1, com atividades como

aula inaugural com palestra, apresentação do campus, apresentação da biblioteca, interação entre

acadêmicos de outros semestres e os calouros, palestras com empresas da área de Biotecnologia e também

apresentação das atividades de ensino, pesquisa e extensão, além dos programas de mobilidade acadêmica.

O docente ressaltou, claro, que tais atividades serão adaptadas, conforme possível, ao formato remoto.

Tatiane sugeriu que seria interessante o convite a palestrantes de outras instituições, além da participação de

empresas de outras cidades ou estados, considerando a facilidade possibilitada pela forma remota. A

docente Camila, em seguida, sugeriu o contato com editoras especializadas e fundações de amparo à

pesquisa para que houvesse prêmios como forma de incentivo à participação discente. Já a professora

Jucicleia pontuou que a apresentação do campus virtualmente em tempo real pode ser frustrada, por

exemplo, por problemas de conectividade, sugerindo que o CABIF possa contribuir produzindo materiais

com tal finalidade. Por fim, o professor William perguntou ao coordenador de curso se os REDs deveriam

ser executados nesta primeira semana, tendo em vista a participação dos acadêmicos nas atividades de

acolhimento. O presidente do colegiado respondeu que sim, porém sugeriu que os professores pudessem

distribuir as atividades de modo a favorecer a participação do maior número possível de discentes em tais

atividades e concluiu dizendo que a semana de acolhimento continuaria a ser formulada e organizada

coletivamente até sua realização. Nada mais a constar, eu, Tiago Oliveira, membro do Colegiado do Curso

de Bacharelado em Biotecnologia, lavrei a presente ata, assinada por mim e pelo presidente, coordenador de

curso Reginaldo Vicente Ribeiro.
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